
 
 

 

Protokoll 
 
des Verbandstages des SBV e.V. am 08.02.2015 im Sporthotel Radeberg 
 

Anwesenheit 

 

Von 30 Vereinen waren 19 Vereine durch Delegierte vertreten.  

 

Es fehlten entschuldigt:  VMSG Chemnitz, BSV Seifersdorf, BSV Burgstädt, SSV Altenberg 

 

unentschuldigt: CTE Ehrenfriedersdorf, GSJV, SSV Torgau, SV Grün Weiß Weißwasser, SG 

Niedersteinbach, Take a Bow, ERNA   

 

Den Vereinen wurden vor dem Verbandstag folgende Unterlagen per Mail und Post 

zugestellt: 

Einladung zum Verbandstag per Mail  

Finanzabschlußbericht 2014 

Finanzplan 2015 

Sportplan 2015 

Geschäftsordnung 

1 Antrag 

1 Infoschreiben 

 

 

 

Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Beginn  10:09 Uhr, Begrüßung durch den Präsidenten des SBV e.V. Uwe Malik. 

Er stellte fest, dass den Vereinen die Einladung zum Verbandstag mit den oben angegebenen 

Unterlagen zugestellt wurde. Es gab keinen Widerspruch zu dieser Feststellung. 

Es wurde eine Schweigeminute für die kürzlich Verstorbenen, Heinz Käfer und Barbara 

Gärtler eingelegt. 

Als neue Präsidentin des BSC Chemnitz-Rabenstein wurde Frau Kati Witschaß begrüßt. 

 

Sodann gab der Präsident folgende Beschlussfähigkeit bekannt. 

 

Gesamtmitglieder:  1364   das ergibt: 

        Soll-Stimmen gemäß Satzung: 140 

        Ist-Stimmen gemäß Anwesenheitsliste: 120 

         



Das entspricht einer Anwesenheit von  85,7 %.  Damit ist der Verbandstag laut § 6 Abs.(7) 

der Satzung zu allen Belangen beschlussfähig. 

 

 

 

Zu TOP 2 Abstimmung über die Tagesordnung 
 

In die Tagesordnung soll unter Punkt 12.1 noch die Wahl eines neuen Kassenprüfers 

eingefügt werden. 

 

 

Beschluss VT-SBV- 01/15  
Die mit der Einladung übergebene Tagesordnung wird mit oben angegebener Änderung 

bestätigt. 

Abstimmergebnis:   120   Ja-Stimmen    

 

Damit wird folgende Tagesordnung für den SBV-Verbandstag gültig: 

 

1.   Begrüßung durch den Präsidenten, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2.   Abstimmung über die Tagesordnung 

3.   Berichte des Präsidiums zum abgelaufenen Geschäftsjahr 2015 

4.   Bericht des Schatzmeisters zum abgelaufenen Geschäftsjahr 2015 

5.   Bericht der Kassenprüfer 

6.   Beratung und Beschlussfassung zu den Berichten 

7.   Finanzplan 2015 

8.   Beratung und Beschlussfassung zum Finanzplan 2015 

9.   Sportplan 2015 

10.  Beratung und Beschlussfassung zum Sportplan 2015 

11.  Beratung und Beschlussfassung zu den Anträgen 

12.  Benennung der Delegierten zum Verbandstag des DBSV 1959 e.V. am 29.03.2015 

12.1 Wahl eines neuen Kassenprüfer  

13.  Sonstiges, Informationen 

14.  Schlusswort des Präsidenten und Beendigung des Verbandstages 

 

 

 

Zu TOP 3 Berichte des Präsidiums über das abgelaufene Geschäftsjahr  
 

Präsident U. Malik dankt allen Vereinen und dem Präsidium für die gute Zusammenarbeit im 

letzten Jahr. 

Nach erfolgreichem Abschluss der Landesligen Recurve und Bögen ohne Visier gratuliert der 

Präsident den Platzierten und überreicht die Urkunden. Gleichzeitig dankt er den 

Organisatoren der Lali und den durchführenden Vereinen. 

Sodann berichtet er über das abgelaufene Sportjahr anhand des Geschäfts- und 

Sachstandsberichtes. Der SBV hat auch in diesem Jahr eine Mitgliedersteigerung von 106 

Mitgliedern mehr zum Vorjahr. Somit sind im SBV 1364 Sportler in 30 Vereinen organisiert. 

Die Öffentlichkeitsarbeit des SBV erfolgt vorrangig über die Internetseite. Dort werden 

Wettkampfkalender, Rang- und Rekordlisten und wichtige Dokumente Veröffentlicht. Die 

meiste Öffentlichkeitsarbeit wird aber in den Vereinen gemacht. 

Der SBV verfügt 2015 über 94 Trainer und 19 Kampfrichter. Die Liste der Kampfrichter ist 

für die Vereine auf der Internetseite veröffentlicht. 



Die Jugendarbeit ist ein wichtiger Schwerpunkt und wird mit Fördermitteln des LSB 

unterstützt. Dadurch ist es möglich die geplanten Landesmeisterschaften und das 

Trainingslager durchzuführen. Das Trainingslager ist im Jahr 2014 mit 98 Teilnehmern aus 18 

Vereinen an seine Kapazitätsgrenzen gestoßen. Mit Eigenmitteln wird der Jugend die 

Teilnahme am Jugendverbandspokal ermöglicht. 

Die Breitensportarbeit im Erwachsenenbereich war mit der Durchführung der 

Landesmeisterschaften, Landesligen und der Aus- und Weiterbildung im Trainer- und 

Kampfrichterbereich geprägt. 

Im Jugend und im Erwachsenenbereich  konnten wieder sehr gut Platzierungen bei den 

verschiedenen Deutschen Meisterschaften verzeichnet werden. 

Nach Beschluss zur Kalenderkonferenz 2014 zur Anschaffung von einem Scheibenpool für 

die LM Feld Wald wird jetzt nach einer Lagermöglichkeit für selbige gesucht. 

 

 

 

Zu TOP 4 Bericht des Schatzmeisters über das abgelaufene Geschäftsjahr   
 

Schatzmeisterin A. König verweist auf den Finanzabschlußbericht, welcher den Vereinen 

zugestellt wurde. 

Das Geschäftsjahr 2014 wurde mit einem Plus von 180,94 € abgeschlossen. 

Die Leistungsabzeichen und Sterne sind im SBV als Kommissionsware vorhanden und 

werden erst mit Verkauf oder Vergabe (bis U17) beim DBSV fällig. 

Die Federn und Pfeile werden im Trainingslager im Zuge einer Prüfung an die Kinder und 

Jugendlichen vergeben. Auch können Vereine, welche die Ausbildung im Heimatverein 

durchführen, Federn und Pfeile erwerben. 

Die Leistungsbücher werden den Kindern und Jugendlichen im Trainingslager, welche den 

Kurs Bogenbestimmung besuchen, überreicht. Auch diese können von den Vereinen käuflich 

erworben werden. 

 

 

 

Zu TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 
 

Die Kassenprüfung erfolgte am 01.02.2015 gegen 10:00 Uhr in Radebeul. Geprüft wurde das 

Geschäftsjahr 2014. Anwesend waren A. Lampe, K. Horn und M. Wels als Kassenprüfer, A. 

König als Schatzmeister und I. Paul Organisationsleiterin. Frau K. Horn verliest den Bericht 

der Kassenprüfer. 

Das Protokoll liegt als Anlage bei. 

 

 

 

Zu Top 6 Beratung und Beschlussfassung zu den Berichten 
 

A. Erdmann fragt noch mal nach, wieviel Scheiben angeschafft wurden. Antwort : 4 Scheiben 

davon 3x 135x135 und 1x 135x100 jeweils mit einem Satz Wechselmitten. 

M. Kratzsch wollte, da er zur Kalenderkonferenz nicht da war, wissen warum Scheiben 

angeschafft werden. Antwort: Zur Kalenderkonferenz wurde beschlossen für die 

Landesmeisterschaft Feld und Wald einen Scheibenpool anzuschaffen, damit Vereine, welche 

zu wenig geeignete Ausstattung haben eine Landesmeisterschaft im Feld/Wald Bereich 

ausrichten können bzw. die bisher ausrichtenden Vereine  nicht immer die schweren 

Stramitscheiben in den Wald transportieren müssen. 



R. Walther fragt nach, was das für eine Versicherung für 11,-€ ist. Antwort:  Es handelt sich 

dabei um die Versicherung des Präsidiums bei der VBG. 

R. Schube aus Bautzen erklärt, dass er eine Unterstellmöglichkeit für den Scheibenpool hat 

und dem SBV auch zur Verfügung stellen kann. 

 

 

Abstimmung zu den Berichten: des Präsidiums 

 

Beschluss VT-SBV- 02/15 
Abstimmergebnis: 120 Ja-Stimmen 

Damit wird dem Bericht zugestimmt. 

 

 

Abstimmung zu den Berichten: der Schatzmeisterin 

 

Beschluss VT-SBV- 03/15 
Abstimmergebnis: 120 Ja-Stimmen 

Damit wird dem Bericht zugestimmt 

 

 

Die Kassenprüfung ergab keine Beanstandungen und es wurde der Antrag auf Entlastung des 

Präsidiums gestellt. Das Protokoll liegt als Anlage bei. Die Kassenprüfer stellen den Antrag 

auf Entlastung des Präsidiums. 

 

Beschluss VT-SBV- 04/15 
Abstimmergebnis:  115 Ja-Stimmen    5  Enthaltungen 

Das Präsidium des SBV e.V. wird entlastet. 

 

 

 

Zu TOP 7 Finanzplan 2015 
 

A. König erklärt den Finanzplan, welcher den Vereinen mit den Antragsunterlagen zugestellt 

wurde. 

 

 

Zu TOP 8 Beratung und Beschlussfassung zum Finanzplan 2015 
 

2014 war das Trainingslager mit 98 Teilnehmern aus 18 Vereinen voll ausgelastet. 53 

Kinder/Jugendliche, 34 Trainer und Betreuer sowie 11 Trainer in Ausbildung. 2015 wird eine 

ähnliche Belegung erwartet. 

Die Ausbildung der Kampfrichter wird jetzt noch umfangreicher, da der DBSV bei der 

Neuausbildung darauf besteht, die Kampfrichter in allen Bereichen schulen zu lassen. Egal ob 

die neuen Kampfrichter je Einsätze im Wald durchführen werden. 

Die Trainerausbildung wird in Zukunft noch einen Teil Breitensport erhalten. 

Anfrage von A. Erdmann, ob die Ausbildung nicht auch mal woanders durchgeführt werden 

kann. Prinzipiell wäre das kein Problem aber die Kosten z.B. in der Sportschule Werdau, 

wären dann um einiges höher. Wenn der Bedarf und die Möglichkeit bestehen kann die 

Ausbildung auch an anderen Orten durchgeführt werden. 

 



 

Abstimmung zum Finanzplan 

 

Beschluss VT-SBV- 05/15 
Abstimmergebnis: 120  Ja-Stimmen  

Der Finanzplan ist somit beschlossen. 

 

 

 

Zu TOP 9  Sportplan 2015 
 

Vizepräsident R. Sander verliest den Sportplan und gibt einige Erklärungen dazu. 

 

 

 

Zu TOP 10  Beratung und Beschlussfassung zum Sportplan 
 

Nachfrage zum Termin des Verbandspokal der Erwachsenen – 30./31.05.2015 in Könitz 

Warum ist keine Teilnahme am Verbandspokal der Jugend möglich? – Die 

Landesmeisterschaft Freiluft 144er Runde findet für die Jugend und die Erwachsenen 

zusammen am 20.06.2015 in Leipzig statt. Der Verbandspokal findet am 20./21.06.2015 im 

Störitzland statt. Durch die Überschneidung der Termine kann leider keine 

Auswahlmannschaft gestellt werden. 

 

Abstimmung zum Sportplan: 

Beschluss VT-SBV- 06/15  
Abstimmergebnis: 120 Ja-Stimmen 

Der Sportplan 2015 wurde bestätig. 

 

 

Zu TOP 11  Beratung und Beschlussfassung zu den Anträgen 
 

Antrag 1 Ehrenamtspauschale 

Zahlung einer Ehrenamtspauschale für den/die Leiter/in der Geschäftsstelle von monatlich 

40,-€. 

 

Diskussion: Warum erfolgt dafür keine Finanzierung z.B. über die Bürgerstiftung. 

R. Sander hat sich damit auseinandergesetzt. Für das Bürgerstiftung muss was neues 

geschaffen werden. Unabhängig davon wird nach einer Cofinanzierung gesucht. 

Der Finanzplan soll dementsprechend angepasst werden. 

 

 

Beschluss VT-SBV- 07/15 
Abstimmergebnis: 119  Ja-Stimmen         1 Enthaltung  

Die Ehrenamtspauschale wird gezahlt. 

 



 

 

Zu TOP 12  Benennung der Delegierten zum Verbandstag des DBSV 

1959.e.V. am 29.03.2015  
 

Als Delegierte zur Mitgliederversammlung des Deutschen Bogensportverband 1959 e.V. 

wurden folgende Sportler benannt. 

1. Uwe Malik, 2. Roland Sander, 3. Rudolf Weinrich, 4. Ines Paul, 5. Antje König, 6. Ralf 

Möckel, 7. Frank Stölzel, 8. Ralf Schube, 9. Michael Kratzsch, 10. Jörg Seubert, 11. Andreas 

Erdmann, 12. Frank Neumann, 13. Peter Hildebrandt, 14. Martin Wels, 15. Jacqueline Seubert 

 

Zu TOP 12.1  Wahl eines neuen Kassenprüfer 

 
Durch das Ausscheiden von Fran A. Lampe ist es erforderlich einen neuen Kassenprüfer zu 

wählen. 

 

Kandidat: Roman Walther BSC Friedewald 

 

Beschluss VT-SBV- 08/15 
Abstimmergebnis: 119 Ja-Stimmen       1 Enthaltung 

Herr R. Walther wird zum 3. Kassenprüfer gewählt. 

 
 

Mittagspause 11:30 – 12:15 

 

 

Zu TOP 13  Sonstiges, Informationen  
 

U. Malik informiert die Vereine, dass der DBSV ehrenamtliche Mitarbeiter im Präsidium für 

verschiedene Stellen sucht. Bei Interesse bitte Mitteilung ans SBV Präsidium. 

Bei den Meldungen zu den Landes- und Deutschen Meisterschaften bitte auf die fristgerechte 

und formgerechte Meldung achten. 

R. Sander erklärt nochmals das Info-Blatt, welches im Vorfeld mit versendet wurde. Es geht 

um die Meldung als aktiv oder passiv  beim DBSV. Alle Sportler welche an Deutschen 

Meisterschaften, Verbandspokalen oder Bundesliga teilnehmen, alle Trainer, Kampfrichter, 

Vereins- und Abteilungsvorstände sowie Präsidiumsmitglieder und Funktionsträger des SBV 

müssen weiterhin aktiv gemeldet bleiben. 

An Görlitz ging noch mal die Anfrage, ob die Landesmeisterschaft Feld/Wald nicht doch als 

ganze Runden an zwei Tagen durchgeführt werden kann. L. Volprich will in zwei Wochen 

Bescheid geben. 

Die Mitgliederversammlung möchte über das Präsidium den Antrag auf Einsichtnahme in die 

Finanzunterlagen des Geschäftsjahr 2014 des DBSV beantragen. 

Überprüfung des Versicherungsschutzes von „passiven“  Sportlern, welche außerhalb von 

Sachsen an Turnieren teilnehmen wollen. 

Die 1. Runde Landesliga Rc in Leipzig wird auf den 31.05.2015 verschoben. 

Die 2. Runde Landesliga Rc wird am 05.07.2015 in Werdau stattfinden. Beide Veränderungen 

sind im Wettkampfkalender einzutragen. 

R. Sander informiert über einen Termin beim LSB betreffs der Trainerlizenzen. Der SBV 

möchte gern die Trainerlizenzen durch Übungsleiterlizenzen DOSB aufwerten. Dazu wurde 



ein Gespräch geführt und der LSB wird in der nächsten Fachsitzung darüber beraten, ob es da 

eine Möglichkeit über eine Breitensportlizenz gibt. 

Die Landesjugendspiele am 04.07.2015 werden in diesem Jahr erstmals im Bogenlaufen 

ausgetragen. Für die Altersklassen U10, U12 und U14 wird am 17.5.2015 in Leipzig ein 

Probelauf durchgeführt werden. Die Bögen werden in Standard (alle Bögen mit Visier) und 

Traditionell (alle Bögen ohne Visier) eingeteilt.  

Die Übernachtungspreise bei ERNA e.V. erhöhen sich auf Grund des Mindestlohngesetzes 

auf 19,-€ für Übernachtung mit Frühstück. Das hat zur Folge, dass das Trainingslager in 

diesem Jahr 95,- € kosten wird. 

Laut Aussage des DBSV wird die FITA- Runde in Zukunft als 144er Runde bezeichnet. 

 

 

Zu TOP 14  Schlusswort und Verabschiedung. 
 

Der Präsident bedankte sich bei den Delegierten für die konstruktive Mitarbeit. Er beendete 

den Verbandstag 2015 um  13:00 Uhr und wünscht allen Delegierten eine unfallfreie 

Heimfahrt. 

 

 

 

Für die Richtigkeit    Bestätigt 

 
im Orig. gez. Paul     im Orig.gez. U.Malik 

 

Ines Paul     Uwe Malik 

Protokollführerin    Präsident des SBV e.V. 


